



Compte-rendu de l'Assemblée générale du

23 février 2024

D'abord merci aux 27 personnes présentes et en particulier à Jérôme J. pour avoir préparé impeccablement cette assemblée importante.

Les personnes présentes lors de la réunion (27):

- | | | |
|-------------------|----------------------|-------------------------------|
| - Martine Seront | - Frédéric Jeanmart | - Olivier Migeot |
| - Claude Gillard | - Philippe Dache | - Anthony Sergi |
| - Anne Rasneur | - Jon Charte | - Jonathan Moncousin |
| - Isabelle Seront | - Eric Dache | - Eddy Namêche |
| - Karine Adams | - Philippe Duchêne | - Jérôme Colson |
| - Sophie Bailleux | - Gérald Moutteaux | - Jean-François Arnould |
| - Élodie Vanderus | - Gaëtan Hardy | - Jérôme Jeanmart |
| - Marie Colson | - Eric Prelat | - Lukas Prelat |
| - Alain Vincent | - Federico Saccoccio | - Matis Namêche |
| | | - Pascal, compagnon de Karine |

1. BILAN 2023

Si vous avez bonne mémoire, vous vous souvenez sans doute que Philippe avait déjà publié de septembre à octobre le bilan du dernier tournoi et les remerciements, en 5 chapitres. Il a donc très vite synthétisé ces chapitres et ensuite préciser ce qu'il avait dit de neuf, largement partagé par ses associés du Comité.

- Remerciements (voir les 5 chapitres publiés en septembre/octobre 2023) : envers le Comité Central, les dynamiseurs, les aidants, les joueurs, les supporters, l'Administration Communale et le Comité de l'asbl Les Ternes.
- Organisation et déroulement 2023

Pas loin d'être le tournoi le mieux organisé où le rodage s'est fait ressentir favorablement. Un tournoi sans gros pépins, avec de chaleureuses retrouvailles.

Quelques grands points positifs :

- ◆ Chiffre incroyable : horaire enfin respecté: 1 seul joueur (pour solides raisons de santé) a demandé le report de ses premiers matches ! Quel confort et quel respect ! Enfin les messages passent ! Cela faisait très très longtemps que cela n'était plus arrivé. Merci.
- ◆ Autre constat exceptionnel : quasiment aucun retard (hormis 20 minutes le dimanche pour les ½ finales) dans le programme des matches grâce à 3 facteurs essentiels : la ponctualité des joueurs, la planification des horaires et la rigueur de la cellule supervision !
- ◆ L'application numérique Tournify a facilité pas mal de choses.

- ◆ Le rôle de dynamiseur (recruteur et planificateur des tâches) a enfin été assimilé et a prouvé toute son utilité. Chaque cellule a fonctionné efficacement.
- ◆ Encore un chiffre très positif, en augmentation : 77% des joueurs ont fait partie d'au moins une cellule d'organisation ou ont donné un vrai coup de main (minimum 3 heures sur les 5 jours de tournoi ou avant le tournoi). Sachant qu'on n'incite pas vraiment les enfants, les nouveaux venus et ceux qui viennent de loin (une heure de route) à nous aider, c'est un excellent ratio. Remarque : on rappelle que le travail qui se voit le moins et souvent le plus chronophage est celui qui est réalisé AVANT les jours de tournoi...Si un très petit nombre n'a pas respecté sa promesse de bénévolat (ça arrivera toujours, hélas), plusieurs participants ont spontanément proposé leurs services pendant le tournoi. Grand merci !
- ◆ Le fait que les décorations et les animations ont été rabaissées, voire mises de côté (pas de souper, par exemple), a permis de mobiliser des personnes dans d'autres cellules et de consacrer plus d'énergie à des tâches plus importantes. En revanche, si certains veulent organiser un souper, Philippe propose qu'il ait lieu en dehors du tournoi comme c'est déjà arrivé dans les années 90.
- ◆ Le fair-play des joueurs.
- ◆ 92,5 % des matches ont été arbitrés par les personnes réellement désignées. Ce nombre est en nette augmentation par rapport à 2019.
- ◆ L'animation du vendredi soir à la salle par David et l'ambiance générale tout au long du tournoi.

Très peu de points négatifs :

- ◆ Sans surprise, le fait le plus débattu a été l'abandon d'un joueur pour motif non valable après avoir remporté...son 1/8e de finale. Vu le jeune âge du participant et son investissement dans nos tournois, il ne sera pas sanctionné par une non invitation (comme a dû la subir une bonne douzaine de participants depuis 1983, selon l'article 3 et 11 des règles de tournoi). Nous espérons que notre camarade en retiendra les leçons et qu'il nous fera le plaisir de s'investir encore parmi une ou plusieurs cellules d'aide à l'organisation. Quant au règlement, il fait débat : les uns prônent le maintien du repêchage du joueur (ou des joueurs) lésé(s), éliminé(s) par ce départ inopiné du vainqueur (règle en vigueur depuis 2015); les autres souhaitent le retour de l'ancienne règle : un forfait simple et donc pas de match joué avec un repêché. Philippe a donc 4 mois pour réfléchir à la question.
- ◆ Les plaintes assez souvent justifiées des voisins (voitures mal stationnées et surtout le vacarme en pleine nuit).
- ◆ Les organisateurs ont autre chose à faire que des rondes en pleine nuit (Philippe s'est couché à 5h40 du matin le mercredi) pour maintenir l'ordre ou surveiller le matériel. Solution : Jérôme et Philippe avaient directement émis la même idée d'une nouvelle « cellule sécurité » pour éviter ou atténuer ces problèmes superflus.

Quelques points à améliorer :

- ◆ choix du food-truck
- ◆ timing de la remise des prix
- ◆ soulagement de la cellule terrains (surtout le samedi et le dimanche)
- ◆ empêchement des balles invasives du terrain 5 vers le 6
- ◆ stationnement des voitures
- ◆ rééquilibrage du recrutement dans certaines cellules :

Si, comme mentionné plus haut, le nombre d'aidants a bien augmenté, leur répartition pourrait (devrait) être meilleure. Deux exemples flagrants :

- *Au bar, les bénévoles ont tout de même souffert du manque de soutien (en nombre). C'est dans cette cellule que l'on a constaté, malheureusement, le plus grand nombre de personnes n'ayant pas tenu leur engagement. On ne parle pas de ceux recrutés par le dynamiseur Olivier, mais des joueurs qui se sont inscrits pour donner un coup de main sur le formulaire d'invitation que chacun reçoit.*
- *Dans la cellule terrains, la plus essentielle de toutes (puisqu'il n'y a pas de tournoi sans terrains !), l'équipe est un peu trop restreinte et sensiblement identique depuis 11 ans, en dépit de son impeccable efficacité. C'est surtout le retraceage le samedi et le dimanche qui pèse sur cette équipe de braves. 2, 3 voire 4 forces vives supplémentaires sont nécessaires, selon moi.*

- ◆ la qualité de l'arbitrage :

Philippe ne remet en aucun cas en cause la bonne volonté de toutes et tous. Merci encore à tous les participants de contribuer à l'arbitrage des matches. Mais force est de constater que trop d'arbitres, y compris - et même surtout - parmi les plus chevronnés, croient maîtriser les règles mais se trompent. On ne pense pas que des mauvaises décisions ont influencé l'issue d'un match. Philippe dit simplement que, dans le doute, les arbitres devraient très naturellement faire appel aux joueurs expérimentés ou au juge-arbitre plutôt que de décider dans l'inconnue.

*Exemple : Des erreurs d'arbitrage ont été plus nombreuses que par le passé (les 4 ans d'arrêt ?) principalement sur des **invasions** en retour de service non sanctionnées ou, au contraire, des retours de service licites et injustement sanctionnés. Pour celles et ceux qui le désirent, je proposerai une heure de séance de formation fin juin (2 dates).*

Bilan financier

Avec beaucoup de clarté, Jérôme a ensuite pris la parole pour analyser l'état des dépenses et des recettes. On ne va pas ici étaler les détails ! (Hors PV) Sachez qu'il y a une perte d'à peu près un millier d'euros (en arrondissant), le coût global du tournoi approchant les 12 000 euros. Eh oui, ça va vite ! Surtout avec le coût de la vie à l'heure actuelle. Est-ce un mauvais résultat ? Pas du tout ! Nous avons réalisé quelques investissements et nous avons décidé de maintenir nos tarifs au plus bas. Il nous reste largement assez de fonds pour poursuivre l'aventure de façon sereine et confortable.

Néanmoins, il ne faudrait pas nous retrouver en « négatif » chaque année, cela va de soi. C'est pourquoi un rajustement des tarifs et des dépenses sera opéré lors de notre prochaine réunion, en juin. La question d'un souper hors tournoi sera débattue aussi.

2. PERSPECTIVES ET LIGNE DE CONDUITE 2024

A. Philosophie

Comme à son habitude, Philippe Duchêne, le créateur a soumis ses souhaits d'orientation générale du futur tournoi, sa philosophie, son profil :

A. CONTINUITÉ :

Ne pas alourdir l'organisation, poursuivre sur ces excellentes bases de 2023 et s'inspirer de ses immenses réussites.

B. CONFORT :

Préserver ceux qui donnent beaucoup, équilibrer les cellules en fonction de leur importance, réaliser un bon recrutement dans chaque cellule. Profiter du tournoi ne doit pas être incompatible avec le verbe aider, et vice-versa.

C. SIMPLICITÉ :

Ce qui est apporté de neuf doit être simple, facile à gérer.

D. SÉCURITÉ et SÉRÉNITÉ :

Veiller au matériel, aux bonnes relations avec le voisinage, à la santé de tous.

B. Aspect sportif

Lors de cette assemblée, Philippe a bien sûr évoqué l'aspect sportif :

- 4 tableaux: dames / messieurs / mixtes / juniors
- **Personne ne peut s'inscrire dans plus de 2 tableaux !!!**
- Les junior(e)s (ceux qui ont entre 12 ans et moins de 14 ans au 1er jour du tournoi) ne peuvent s'inscrire chez les adultes qu'à une condition: avoir un adulte pour partenaire. Ceux de moins de 12 ans ne jouent qu'en juniors.

- Seul(e)s les nouvelles et nouveaux participant(e)s peuvent jouer les doubles mixtes uniquement, ainsi que celles et ceux couvert(e)s par certificat médical
- .Comme d'habitude, les dames déjà classées **ne peuvent s'inscrire en mixtes qu'à condition de s'inscrire en doubles dames.**
- Année limitative ou "inclusive"
Comme le dit si bien Anne, c'est idéal pour s'ouvrir à d'autres partenaires, les intégrer encore plus, varier les équipes, motiver celles et ceux qui ont moins souvent la chance d'aller loin dans la compétition, voir émerger de nouveaux talents par le coaching, etc., toujours en symbiose avec l'esprit badmintennis...
En mixtes: le top 5 des dames et celui des messieurs ne peuvent s'associer.
En dames: le top 10 des dames ne peut s'associer.
En messieurs: le top 15 des messieurs ne peut s'associer.
- Les nouveaux classements sont sortis:
 Romane Mathy fait une entrée remarquée dans le top 10 (10e), tout comme son papa Bertrand, exactement à la même place. Sophie Bailleux devient la 5e numéro 1 de l'histoire du badmin, tandis que Christophe Dache va pouvoir enfin savourer sa place de numéro 1 pendant au moins une année. C'est Frédéric Michaux qui a obtenu le plus de points en 2024 suite à sa victoire en vétérans, conjuguée à une 3e place chez les messieurs.

C. Aspect organisationnel:

1) Philippe Duchêne :

Il se retire du rôle d'organisateur principal et de directeur du tournoi mais il conserve la conception sportive, le rôle de juge-arbitre, les tableaux, la communication sur le groupe, la remise des prix et un peu de supervision.

2) Jérôme:

Il sera le coordinateur principal, aidé par Manon, et fera office de superviseur général des cellules. Ne désirant pas reprendre totalement le rôle qui était le mien en 2023 et ne désirant pas avoir plus de boulot (en nombre d'heures qu'en 2023), Jérôme accepte cette étiquette "d'organisateur principal" à condition que le réel organisateur principal soit le "collectif Comité Central". C'est compréhensible. Merci à lui du fond du coeur.

3) Formation des cellules:

Les bénévoles déjà inscrits :

COMITÉ

Comité Central :

- Jérôme Jeanmart (Président – Directeur général)
- Philippe Duchêne (Créateur, juge-arbitre, conception sportive)
- Alain Vincent (Vice-Président – Porte-Parole)

- Jérôme Colson (*Directeur Infrastructure*)
- Jon Chartre (*Directeur commercial*)
- Antonio Corvo (*Directeur Technique*)
- Michaël Debehogne (*Directeur Arbitrage/Résultats*)
- Manon Jeanmart (*Directrice Supervision*)
- Anne Rasneur (*Directrice Exécutive*)

Comité Satellite :

Tous les dynamiseurs des cellules qui ne sont pas dans le comité central (Olivier Migeot, Murielle Ostrega, Martine Seront, Alexandre Dea +...) + Sophie Bailleux pour les horaires et Caroline Simon pour la désignation de l'arbitrage

POLE BIEN-ETRE SOCIAL

Cellule Edification de la légende :

- Jérôme Jeanmart (*co-dynamiseur*)
 - Alain Vincent (*co-dynamiseur*)
 - Philippe Duchêne (*co-dynamiseur, remise des prix*)
 - Michel Duchêne (*Photographe officiel*)
 - Aurore Tihon (*Photographes officielle*)
 - Marie Colson (*Photographe officielle*)
 - ...
- (Pierre Toussaint et/ou Laurent Praxel pour le drone ??).

Cellule Communication et relation publique :

- Jérôme Jeanmart (*Co-dynamiseur*)
- Philippe Duchêne (*Co-dynamiseur*)
- Alain Vincent (*Co-dynamiseur*)
- Marie Colson (*articles + story réseaux sociaux*)

Cellule Décoration :

- *Ouverture à toute proposition
- Marie Colson (*Affiche poubelles, règles, respect, etc*)

Cellule Animation :

- *Ouverture à toute proposition

POLE SPORTIF

Cellule Conception sportive :

- Jérôme Jeanmart (*Dynamiseur et Invitations*)
- Anne Rasneur (*Gestion des changements d'horaires éventuels*)
- Philippe Duchêne (*Tableaux*)
- Manon Jeanmart (*Inscriptions*)
- Sophie Bailleux (*Horaires*)

Cellule Arbitrage/Résultats :

- Michaël Debehogne (*Dynamiseur Arbitrage/Résultats*)
- Caroline Simon (*Désignation arbitrage*)
- Sophie Dache (*Désignation arbitrage*)
- Philippe Duchêne (*Formateur arbitrage*)

Cellule Supervision :

- Manon Jeanmart (*Dynamiseuse*)
 - Isabelle Seront (*Superviseuse*)
 - Claude Gillard (*Superviseuse*)
 - Julien Houzé (*Superviseur*)
- ...
- * Manon va contacter les anciens superviseurs

POLE INFRASTRUCTURE

Cellule Matériel :

- Jérôme Colson (*Dynamiseur*)
 - Elodie Vanderus (*Bénévole*)
 - Fred Jeanmart (*WC Cabine et barrière*)
 - Jean-François Arnoulad (*Bénévole*)
 - Philippe Dache (*Bénévole*)
 - Adrien Saremans (*Bénévole*)
 - Éric Dache (*Bénévole*)
- ...
- * Jérôme Colson recrute

Cellule Propreté :

- Martine Seront (*Dynamiseuse*)
 - Vanessa Gorrevod (*Co-Dynamiseuse*)
 - Maryline Blondel (*Bénévole*)
 - Magali Kaisin (*Bénévole*)
- ...
- *Martine et Vanessa vont recruter

Cellule Terrains :

- Antonio Corvo (*Dynamiseur*)
 - Eddy Naméche (*Traçage*)
 - Gérald Moutteaux (*Traçage*)
 - Jonathan Moncousin (*Traçage*)
 - Gaëtan Hardy (*Traçage*)
 - Éric Prélat (*Traçage*)
 - Philippe Dache (*Traçage*)
- ...

Cellule Sécurité :

- Alexandre Dea (*Dynamiseur*)
 - Sylvain Collard (*et sa caravane ?*)
- ...

Cellule Rangement :

- Jérôme Colson (Dynamiseur)
- Elodie Vanderus (Rangeuse)
- Jonathan Moncousin (Rangeur)
- Gaëtan Hardy (Rangeur)
- Jean-François Arnould (Rangeur)

-...

POLE HORECA (+commercial)

Cellule Buvette :

- Olivier Migeot (Dynamiseur)
- Anthony Sergi (Assistant dynamiseur)
- Nicolas Lebègue (Assistant dynamiseur)
- Federico Saccocio
- Elio Saccocio
- Alexandre Dea
- Céline Pinto
- Grégory Dell'Amico
- Isabelle Seront
- Claude Gillard
- Frédéric Jeanmart
- Karine Adams

-...

** Faire un appel avant le tournoi et rappeler sur l'inscription la nécessité de donner un peu de son temps (idéalement 2h30 à 3h).*

Cellule Sponsoring :

- Jon Chartre (Dynamiseur)

-...

Cellule Tickets :

- Martine Seront (Dynamiseuse)
- Marie Colson
- Maryline Blondel
- Philippe Dache
- Karine Adams

** Martine va contacter les membres de l'année passée*

Cellule Alimentation :

- Murielle Ostrega (Dynamiseuse)
- Gérald Colson (BBQ)
- Christine Kaisin (BBQ)
- Julien Adnet (BBQ)
- Federico Saccocio (Hors horaire buvette)
- Elio Saccocio (Hors horaire buvette)
- Anthony Sergi (Hors horaire buvette)

Maintenant, direction RECRUTEMENT, en espérant une équipe aussi étoffée qu'en 2023 où nous étions 99 bénévoles ! 😊 Grand merci à toutes et à tous, chères et chers Moussaillons ! 🏆👏